

Le 26 septembre 2022

COMMUNIQUÉ SUR L'INFLUENZA AVIAIRE

Depuis la fin août, 31 élevages de volailles, 24 commerciaux et 7 petits élevages, ont été infectés par l'influenza aviaire en Ontario, au Manitoba, en Saskatchewan, en Alberta et en Colombie-Britannique. De plus, plusieurs États américains connaissent une recrudescence de cas depuis quelques semaines. La période de migration automnale est en cours au Québec et représente donc un risque accru d'infection pour toutes les espèces de volaille sur l'ensemble du territoire québécois.

Depuis le début de l'année, plus de 2,7 millions de volailles ont succombé ou ont dû être dépeuplés à cause de la maladie au Canada. La province la plus affectée est l'Alberta avec 1 237 000 volailles suivi de l'Ontario avec 648 000. Le Québec arrive en 4^e place avec 301 000 oiseaux. Nous le savons, cette maladie a des impacts importants sur la filière avicole et perturbent grandement les systèmes de production.

L'Équipe québécoise de contrôle des maladies avicoles (EQCMA)¹ interpelle donc tous les producteurs, fournisseurs de produits et service avicoles à élever leur niveau de vigilance et à appliquer rigoureusement au quotidien les mesures de biosécurité appropriées.

L'EQCMA déploie beaucoup d'efforts, en collaboration avec ses membres et tous les partenaires de l'industrie, pour prévenir tout cas d'influenza dans les fermes sachant que la maladie a des impacts dramatiques. Le succès d'une stratégie de prévention dépend cependant de l'engagement de chacun des membres de la filière dans la mise en application des mesures de prévention; elles sont reconnues efficaces pour minimiser les risques d'infection à cette maladie.

Nous vous invitons à prendre connaissance du message ci-joint. Il présente un survol des outils de prévention, un sommaire des mesures de biosécurité à se remémorer et mettre en application au quotidien, de même qu'un état de la situation sur la maladie au Canada et au Québec.

¹ Les membres de l'EQCMA sont : l'Association québécoise des industries de nutrition animale et céréalière, le Conseil québécois de la transformation de la volaille, Les Couvoiriers du Québec, Les Éleveurs de volailles du Québec, la Fédération des producteurs d'œufs du Québec, Les Producteurs d'œufs d'incubation du Québec.